



ロータリーは
分かちあいの心

2007~2008年度
国際ロータリーのテーマ
RCは分かちあいの心
2007~2008年度
ウイリップ・J. ウィルキンソン

第1343回例会

～R財団月間～
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

2007年11月15日(木) 晴 第19回

司 会：八木沢幹夫会場委員
斉 唱：「それでこそロータリー」
ゲ スト：パイの美 オーナーシェフ 落合良平さん
ビジター：名古屋みなとRC 山田胖さん
名古屋中RC 山内芳郎さん 永野光容さん

会長挨拶

岩本成郎会長

一開発が進む地球環境を守るクルマ
今年の夏は大変な猛暑を記録しました。暑さの原因と言われるのが、二酸化炭素などの温室効果ガスの増加による地球温暖化です。温暖化をこのままに放置しておくと地球環境はますます悪化していきます。
そこで二酸化炭素の排出量を減らす様々な取り組みが行われています。二酸化炭素排出源の一つが自動車などの輸送機器で、日本全体で排出される二酸化炭素のうち約2割を占めています。こうした問題を解決するため、二酸化炭素の排出を減らす自動車の研究が進められています。自動車は、ガソリンや軽油といった化石燃料を燃やすことで動きます。化石燃料を燃やすと必ず二酸化炭素が発生します。しかも石油資源は年々減少し、いつまでも頼ることは出来なくなっています。これから時代に求められるのは、化石燃料の消費を少しでも減らす工夫ですね。同じ量で倍の距離を走れるならば燃料を半分に減らしたことと同じです。どれだけ燃費を向上させられるのかは、自動車にとって重要な課題です。そこで見直されているものに軽油を燃料としたディーゼルエンジンがありますが、ガソリンに代わるもう一つのクリーンな燃料がメタンを主成分とする天然ガスです。メタンは水素を多く含んでいるため、燃焼するとほとんどが水となり窒素酸化物や二酸化炭素の排出量が石油に比べ少ないでクリーンエネルギーと呼ばれています。埋蔵量も石油に比べて多いのです。



天然ガスは、燃料系統さえ代わればガソリンやディーゼルエンジンそのまま使うことができます。そこで圧縮したり液化した天然ガスを燃料に使ったトラックやバスが導入されています。中でも注目されているのがハイブリッドカーですね。ハイブリッドとはもともと異なるものを組み合わせるといった意味です。ハイブリッドカーで組み合わされているのは、ガソリンエンジンと電気モーターです。高速道路を一定の速度で走行したときの燃費は、市街地での走行に比べ非常にいいですね。市街地のように停止や発信を繰り返さないからです。そこで、クルマが発信するときにモーターの力を使うことによって燃料消費量を低く抑えるようにするのがハイブリッドカーです。しかもクルマが減速するときのエネルギーを使い、モーターに発電機としての機能を持たせた車もあります。

幹事報告

西本 哲幹事

- 本日ボジョレーヌーボーを楽しむ会です。出席予定者は宜しくお願いします。17時30分よりフェラーリの展示会場を見学させて頂けるそうですのでご興味のある方は17時30分迄に「リストランテ・エスト」へお越し下さいとのことです。
- 11月17日(土)、18日(日)は第2760地区の地区大会です。出席義務者はよろしくお願いします。
- 会員の増田盛英さんの事務所が変更となりました。メールボックスにクラブ計画書と会員名簿の変更のお知らせが入っています。訂正をお願いします。

創立：1980年(昭和55年)1月10日
会長：岩本 成郎
幹事：西本 哲
クラブ広報委員長：亀井 直人
例会日：毎週木曜日PM12:30~
会場：ヒルトン名古屋
事務局：460-0008
名古屋市中区栄1丁目3-3
ヒルトン名古屋910号
TEL：052-211-3803
FAX：052-211-2623
MAIL：2760nagoya@mizuho-rc.jp
URL：http://www.mizuho-rc.jp/

出席報告

加納 裕出席委員長

会員72名 出席47名 (出席計算人数51名)

出席率77%

11月 8日は補填により 95%

臨時例会変更のお知らせ

名古屋		12/11(火)	
名古屋西			12/20(木)
名古屋南	11/28(水)※	12/12(水)	
名古屋北			12/14(金)
名古屋東		12/10(月)	
名古屋守山		12/12(水)	
名古屋みなと			12/14(金)
名古屋東南	11/28(水)	12/19(水)	
名古屋中		12/10(月)	
名古屋和	12/5(水)		
名古屋名東			12/18(火)
名古屋名北		12/12(水)	
名古屋千種		12/11(火)	
名古屋大須			12/20(木)
名古屋栄		12/10(月)◆	
名古屋名南			12/18(火)◇
名古屋錦		12/11(火)※	
名古屋昭和			12/17(月)
名古屋西南			12/20(木)
名古屋東山		12/13(木)	
名古屋葵	11/29(木)※		
あま			12/17(月)
名古屋空港		12/10(月)	
名古屋清須			12/18(火)
尾張中央			12/19(水)
名古屋城北	11/27(火)		12/18(火)

(注) ※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。

◆はサイン受付時間が17:00~18:00となります。

◇はサイン受付が17:30~18:30となります。

ニコボックス

加納 裕ニコボックス委員長

- 田中様のご紹介により息子の結婚式の折には小串宮司様には大変お世話になりました。名古屋みなとRC 山田 胖さん
- I.M.のご案内とお願いにお伺いしました。多数の方のご参加をお願い致します。名古屋中RC 山内 芳郎さん 永野 光容さん
- 11月22日は私の誕生日です。森 恒夫さん
- 11月10日 妻の誕生日でした。お花ありがとうございました。田中 英雄さん
- 11月4日は結婚記念日でした。岩根 敏泰さん
- 11月17日(土)18日(日)は地区大会です。ご出席の程よろしくお願いします。岩本 成郎さん
- 昨日は渡辺さんに大変ご迷惑をおかけし淋しい思いをさせました。申し訳ありませんでした。西本 哲さん
- フレンチレストランバイの美のオーナーシェフ落合良平さんに卓話をさせて頂きます。近藤 雄亮さん
- 昨日のRCゴルフ例会でまたまた優勝させて頂きました。人生70にしてゴルフ絶好調です?同伴下さった鈴木圓三さん、大川さん、松岡さんに感謝。特に大川さんから過分なご祝儀を頂きました。野崎 洋二さん

- ・岡村さん、昨日のゴルフ例会、サービス券有難うございました。又よろしくお願ひ致します。**松岡 道弘さん**
- ・昨日のゴルフ例会お疲れ様でした。堀さんご苦労様でした。**入山 治樹さん**
- ・あさって孫が満1才になります。かわゆいね～。**稻垣 豊さん**
- ・欠席が続いております。皆様お元気ですか？**内田 久利さん**
- ・やっと新病院の土地が確保出来ました。場所は瑞穂区田辺通5丁目の消防署の近くです。**松波 恒彦さん**

RI第2760地区西名古屋分区I.M.開催のご案内

名古屋中RC:山内芳郎さん 永野光容さん



本日はI.M.のご案内とお願いに参上いたしました。来年2月18日名古屋観光ホテルにて開催いたします。講師には數学者で現在お茶の水女子大学理学部の教授であり250万部をこえるベストセラー「國家の品格」の著者である藤原正彦先生をお招きしております。

メンバーだけでなくメンバーのご家族の方、会社の方お誘い合わせの上、多数の方のご参加をお願い致します。

委嘱状伝達



松波恒彦さんに地区職業奉仕委員会委員として委嘱状が伝達されました。

ヴォジョレ・ヌーボーを楽しむ会



11月15日(木)18時より「リストランテ・エスト」にて「ヴォジョレ・ヌーボーを楽しむ会」が開催されました。

20名でのおいしいワインと料理、楽しい会話で大いに盛り上がりました。

卓話

パイの美 オーナーシェフ 落合良平さん

フレンチシェフのこばなし



皆様おはようございます。私は昭和区川名山のフランス菓子とフランス料理の店「パイの美」の落合でございます。本日皆様方の前でお話ができることが大変光栄に感じております。そして感謝しております。

そのお話でございますが、あるとき尊敬するとあるホテルの料理長から日記風エッセイを見せていただいたことがあります。ダイレクトに刺激をうけまして私もまねをし長年書きためてまいりました。本日はそれらの一部を皆様方に紹介させていただきます。

序章

私がペーパーの頃働いていた大阪の中之島にあるホテルは本当に古いタイプのホテルでした。地下に料理場があり2~5階に宴会場。宴会が同時スタートなんて日には地下は戦場になります。こんな日に4階から電話。電話の向こうも戦場の感あります。殺気だった様子が伺えます。「はい、わかりました。すぐ持って行きます」私はレモン1個とライスを皿につけ階段走って4階へ。ところがライスを奪い取った係長そのまま熱いライスを私の顔にベチャ!「レモンスライスや!」と怒鳴りつけられました。熱いのなんの。腫れが引くまで4日ほどかかりました。本当に怖い人でした。若い日の思い出。

その1

数年前、料理人の勉強会の講師の方から「即今充実」なる言葉を教えていただきました。後々後悔しないよう今を精一杯生きることと解釈致しておりますが裏腹に元来の性格はそう簡単におらず未だ過去にこだわりどうしようもない終わってしまったことを悔しがり後悔しております。即今充実の教えは困難です。

40才を過ぎた頃から非常に悔しく思っていることがあります。それはビールのあの旨さ。あんなに旨い物を長い間知らずにいたとは本当に悔しい。今遅れていた20年分を取り戻そうとので思いっきり味わいながら少しづつ飲んでいます。とはいものの酒飲みの家系に生まれた私ですが元来の下戸。しかし夏場落ちる食欲増進のため頑張

りました。ビールは本当に旨い。

そしてワイン。アルコール度数からしてかなり荷が重い。最近店にワインを持ち込まれるお客様が増えました。その内容がすごい。シャトーマルゴー シャトーペトリュス 口マネコンティなど。ほとんどの場合、料理はワインによく合う物でおまかせしますと言われるのですが予算はこれくらいで。なに!それではワイン一本の予算ではないか。そんな予算でシャトーマルゴーに合う料理が作れるか。と決して口に出すことはありませんが料理人としてまずこのように考えてしまいます。そこで発想の転換。それは大物ワインをグラスに少し注いで後学のために必ず厨房にまわすこと。ワインに負けない料理をつくるのではなく、力のあるワインに助けて貢える料理を考えること。されば滅多に飲むことのできないワインも味見でき、フォアグラ・トリュフなどの高級食材に頼らず肩にあまり力の入らない料理ができます。自分でも日々のグッドアイデアだと思っております。

さて私の場合ビールはクリアできたもののワインを十分に味わい楽しめるまでのトレーニングとなるとあと20年くらいかかりそう。えらいことです。間に合いません。

その2

十数年前のことございます。世の中の景気が今とは比べものにならないほどよくフランス料理が日本中で威勢を張っていた頃私も家内と二人でヨーロッパ旅行としゃれ込んだことがございました。ジュネーブの歴史のありそうなホテルの中でも間違いなく歴史上に乗っかっているホテルボーリバージュ。テラスの少し離れたテーブルに初老の日本人男性が一人。多分フランス語でしょう、ギャルソンと話しながら速くもなく遅くもないペースでとても綺麗に食事をいただかれておりました。単に上手にナイフフォークを使うというのではなくその男性の存在 자체がとても綺麗だったのです。料理人になって間もない頃勤務していたレストランの支配人がお話をされたことをそのとき思い出しました。レストランの一番目立つ席、この席に絵になるお客様が座られるレストラン全体の雰囲気が必ずよくなる。お客様の存在まで利用させていただく。これもサービスの一つだと。先に食事を終えたその初老の男性がテーブルから離れ際私たちに軽く会釈され私はドッキリといたしました。起立し深々と頭をさげました。あのときの男性の優しい表情は今でもはっきりとおぼえています。

数日後私たちはパリにいました。今回の日玉三つ星レストランです。8時ジャスト。各テーブルが埋まっています。ところが少し離れたテーブルだけがまだ空いています。9時ごろ黒塗りの大きな車が到着。ふんぞりかえった60代の男性と奥様。その夫婦は終始無言。食べ方が下手なわけではないのに変なオーラがただよっています。11時。運転手兼通訳の男性が支払をさせます。日本的に言えば威風堂々としたこの男性がテーブルを立ち店を出るまでの間、他のテーブルでも妙な沈黙がありました。私たち以外でもこのふんぞり返った男性の存在は充分気になっていたようです。ふんぞり返った男性の顔はすぐに忘れてしまいました。それは全く問題のないことですが夢にまで見た三つ星レストランの味がほとんど私の頭にインプットされずに終わりました。これは非常に残念なことです。

その3

結婚して間もなく家の祖父が亡くなった冬の晴れた寒い日だった。鈴鹿山脈の藤原岳と養老山地がぐーっと近づきその谷間に員弁川が流れる街道沿いの村。村の青年4人が棺をかつぎ、位牌・写真を持った義理の叔父達がいてその後ろに50~60人ほどの人が続く。20分も歩いたらどうか、かなり幅広く広がりだした稲田の真ん中に飛鳥の石舞台と同じ形をしたかまどがあった。最後尾を歩いていた家のいとこたちの声が聞こえた。「ばあちゃん安心したか。ため池ではないからな。」「隣のばあさんが死んだとき山のため池にはまりにいたと思ったらしく怯えていたからな。」帰り道の途中何度もそのかまどのあった場所をふりかえってみた。そして山の中腹にあるため池とはどんなに恐ろしい所なんだろう想像してみた。村に入ればもう見えない。これが最後だと思い振り返ったらその場所にはその場所には一本の白い煙が青い澄み切った冬の空にまっすぐのびていた。思わず手を合わせ「ばあちゃん暖かいやろう」とつぶやいた。

本日私がお話をしたこと、皆様の記憶の中にほんの少しでも残っていただければ幸いでございます。そしてこれを機会に皆様方が私どものパイの美におでかけくださいればもっと幸せでございます

今週卓話

11月22日(木)

卓話講師: 社団法人 中部経済連合会 専務理事

山内拓男さん

テー マ:「中部地域が当面する課題」

次週卓話

11月29日(木)

会員卓話: 岩本成郎さん

テー マ:「ロータリーを知ろう」 地区大会報告他